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議会広報広聴調査会記録 
平成 28年 7月 28日(木) 

10：00 ～11：45 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【業 者】 柏村印刷 山田様 

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第42号の校正について 

  

 

 

  

２ その他 

 

    

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・レイアウトに基づいて校正作業 

・最終校正8月4日(木)10：00～(正副) 

（1）地域井戸端会テーマについて 

 ・8月15日までに各班テーマを協議する(委員長より各班長へ連絡) 

・8月16日調査会にて協議決定 

    

（2）市町村議会広報研修会について 

   日時：平成28年8月17日(水)11：20～15：00 

   場所：タウンプラザしまね 松江市殿町8番地 

   日程： 8：50～浜田市役所出発(公用車) 

      11：20～研修 

 15：30～松江市出発(公用車) 
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【議事の経過】 

 

〔 10時 00分 開議 〕 

芦谷委員長  議会広報広聴調査会を始めます。今日の主な内容は議会だよりの校正で

すので、柏村印刷の山田さんに来てもらっています。どうぞよろしくお願

いします。 

山田氏  よろしくお願いします。 

 （ 「よろしくお願いします。」という声あり ） 

 

１．市議会だより第42号の校正について 

芦谷委員長  まず市議会だよりの関係ですが、前にチェックしていただいたもので、

それぞれどうなったかを含めて各委員から指摘や意見を出していただく形

でやっていきましょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではまず市議会だより1ページから、前回指摘されたことを含めて改め

て見ていただき、何かあればお願いします。 

牛尾昭委員  県大の学生が議席に着いているじゃない、その下の字が少し小さくない。

もうちょっと大きくても良いんじゃないだろうか。写真はこれだけ大きい

のに下の説明が小さいと、何か「市議会だよりはまだ」だけが目に入るん

だが、写真も目に入るように。漠然とした感じなんだけど。他の人は気に

ならないだろうか。 

芦谷委員長  どうでしょうか。 

野藤委員  字が小さいというより文言が多いような気がする。 

平石委員  今は上の話をしているんです。 

野藤委員  上の話ですか。下を見ていた。 

柳楽委員  多分この文字数のままで大きくすると、2段にしないとはまらないかな

と思うので、今言われたみたいにもし大きくするなら少し文字数を減らし

た方が良いことになるかと思います。 

田中書記  「授業の一環として」を外して「学生が議場を見学しました」 

 （ 「うん」という声あり ） 

野藤委員  「7月5日に」も要るのか要らないのか。意味があって7月5日なら分かり

ますが。 

田中書記  これは一応、発行が9月1日なので日付を入れているんですよ、この後ろ

の分も。もし取った方が良いなら取っても構いません。 
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野藤委員  文が短くなるなら短くなって良いんですけど、日付は後書きの括弧で付

けても良いのかなと。 

田中書記  ああ。では「島根県立大学の学生が議場を見学しました」にして、括弧

して（7月5日）にしましょうか。 

牛尾昭委員  「島根県立大学生の議場見学」としたらどうですか。 

野藤委員  何となく、小学生を迎えたわけじゃなくて大学生だから、それに合うよ

うな言葉の方が良いのかなと思います。 

田中書記  もう1回言ってください。 

牛尾昭委員  「島根県立大学生の議場見学！」でどうでしょう。その後に括弧を付け

て（7月5日）。 

山田氏  それで文字もちょっと大きめにするんですか。 

牛尾昭委員  大きめに。 

芦谷委員長  ということでよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。続いて2ページをお願いします。 

平石委員  下の写真のキャプションについては良いんですか。 

牛尾昭委員  ちょっとこれも長いよね。「大学内の期日前投票所」でどうなんだろう。 

 （ 「充分ですね」という声あり ） 

  ねえ。これと連動しているわけだから。 

山田氏  「大学内の期日前投票所」ですね。はい。 

野藤委員  そうすると、満18歳選挙権の話がパッと頭に、普通浮かぶんですけどね。 

田中書記  写真はこれで良いですか。 

 （ 「他にあるんですか」という声あり ） 

  同じような写真ばかりなんですが、投票している人が写っている写真は

ないんですよ。 

牛尾昭委員  多分、個人情報の関係でなかったんじゃないの。 

田中書記  いや、これは選管の人が撮ってくださった写真なんですが。 

野藤委員  記録用の写真みたい。 

田中書記  そうです、それしかなくて。 

芦谷委員長  はい。それでは2ページをお願いします。 

 

 《 以下、校正作業 概ね決定 》 

 

芦谷委員長  申し遅れましたが、飛野委員は今日道路の関係の会合があってそちらへ

行っておられますので欠席です。 
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２．その他 

 （1）地域井戸端会テーマについて 

芦谷委員長  地域井戸端会のテーマについてですが、前の時に色々と話をしながら、

欠席者もありましたが、行政連絡員会議等の議事録も配らせていただいて、

各自治区ごと、それぞれの場所ごとのテーマ設定を、広報委員を中心に各

班で議論していただこうといったような所まで言っていました。何か事務

局からあれば。 

田中書記  進捗状況、どんな具合になっていますでしょうか、皆さん。この間お願

いしたのは、8月16日全協の後に調査会をさせていただきます。そこでテ

ーマ等を協議決定して、そこからチラシ等の印刷をかけます。9月5日、9

月定例会の全協で議員皆さんにチラシ・ポスターを配布して、班の打合せ

等をお願いするようにと、説明させてもらったんですが。7月11日に行政

連絡員会議等の会議録、ちょっと簡単なものなんですが、それらをお渡し

して各班の委員さんが中心でテーマを設定していただきたいということを

委員長からお願いしていただいていると思うんですけど、皆さんどうされ

たかなと思いまして。 

芦谷委員長  はい、ありがとうございました。どうしても報告会の参加者が少ないの

で、何とか広報広聴の所管なので知恵を出していただいて、班長さんをし

てしっかりした考え方をと思って。 

田中書記  去年のテーマをそこに置いております。すみません。年度がなかったで

すね。去年のテーマを置いていますので、そういったことを去年話したと

いうのも参考にしていただいて。それで、8月16日の時には決定をしてい

ただきたいので、大体そこまでに各班で話をしていただくよう進めていた

だけたらと思うんですが。ここにいらっしゃる委員さんが決めていただい

てもそれは良いんですが。 

芦谷委員長  去年の分を見ていただいてもあれだと思うんですが、やってみてテーマ

を絞って非常に難しいというか苦しい場面もあったと思うんですよね。行

く班とか地域を見て貰って、メンバーを見て貰って、何とか広報委員を混

ぜて班長さんをして、班で纏まっての議論を全協の日にやっていただいて、

何とかその中でテーマが導き出せれば良いなと思うんですよ。そのために

ある程度広報委員の方が事前に整理してもらって、全協の時に班に分かれ

てということでしょう。 

田中書記  いえ、8月16日の全協の後に調査会をするので、全協の時にお話をして

いただいたら遅いんじゃないですかね。 
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芦谷委員長  ああ、全協の後に各班に分かれてもらって……。 

外浦次長  いえ、それまでに。 

田中書記  そうではなくて、それまでにということです。じゃないと決まらないと

思うんですよ、去年の様子を見ると。それで7月11日に皆さんにお願いを

したんですが。 

牛尾昭委員  調査会の後にやるか。班が違うからな。 

串﨑副委員長  各班に決めてもらわないとならないんじゃないですか。班長に任せて、

どこかで話し合ってもらって。 

平石委員  その話を。 

田中書記  その話をどこでやるか。それでこの間お願いを。 

牛尾昭委員  だからこの間資料があったんでしょう。 

田中書記  そうです。 

足立委員  16日に事務局へ、決定したテーマが上がってくれば良いわけですね。 

田中書記  そうです、要は。 

足立委員  だから委員長から各班長さんに連絡してもらって、16日までに決定して

事務局に報告しろと。 

田中書記  それが、だから委員さんが中心になってしないと班長さんと言われても

なかなか嫌がられると思うんですよ。 

足立委員  各班に広報委員がいるはずだから。 

平石委員  それと相談して。 

足立委員  まとめてやってくれと。 

芦谷委員長  はい。整理しますと、私から各班長さんに連絡して、各班の広報委員と

相談して、16日までに。 

田中書記  までに。 

平石委員  16日までに決定して報告してくださいと言うんだ。 

田中書記  までにが良いですね。きちんと言っておかないと。 

芦谷委員長  16日までに広報委員さんと班長さんとで相談してもらって、各会場と各

班のテーマを決めて貰うということでよろしいですか。 

足立委員  15が良いんじゃない。そうしたら16日の全協の時に全議員に資料が配れ

るでしょう。 

田中書記  待ってください。でもここで一応決定をしなければいけないじゃないで

すか。 

足立委員  ああそうか。 

田中書記  一応そこで「こんなのが上がってきたけどどうですか」という協議をし

た方が良いのではないかと思うんですよ。 
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足立委員  どこかで集まらないとだね。 

平石委員  だから15日までに出してもらって、16日にこの委員会で「こんなの出て

きましたけど、これで」と決めてしまう。 

田中書記  はい。それで9月4日の全協の時、開会日ですね、全協の時までにチラシ

やポスターを作っておいて、全議員さんに配布をします。良いですか。 

芦谷委員長  ということは、15日だったな。 

田中書記  はい。8月15日。 

芦谷委員長  15日までに班長さんに連絡するから、各広報委員は班長とよく相談して

もらって、テーマを作ってもらうということでよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。ではそういうことでよろしくお願いします。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

 （2）市町村議会広報研修会について 

芦谷委員長  市町村議会広報研修会についてです。これは案内をしていますように、

この日には全員で行こうということにしておりますが、都合の悪い方はお

られますか。 

田中書記  小川議員さんは聞いています。 

芦谷委員長  他は良いのかな。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  8時50分に出発ということで。 

牛尾昭委員  ゆったりしたバスにしてください。 

田中書記  すみませんコミューターなんです、12人乗りしか空いてなくて。お昼を

あちらで頼むので1000円ご持参いただけたらと思います。 

 （ 「分かりました」という声あり ） 

岡野委員  そもそも何を聞くんですかこれで。 

田中書記  広報の作り方です。より良く見せる。うちの広報を……。 

野藤委員  話を聞いて実際に……。 

牛尾昭委員  毎年1人2人行っていたのよ。でも全員で行かないと意味が無いというの

で、今回初めて全員で行くことになったの。 

芦谷委員長  前の委員会の時も配ってもらいましたけど。ためになるものでした。で

はそういうことで。今回宿題を貰いましたが、広報広聴調査会を閉じよう

と思います。お疲れ様でした。 

 

〔  11時 45分 閉議 〕 
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浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷英夫   

 


